

CERCO A LOS PLANES PRIVADOS

El Gobierno penalizará las jubilaciones anticipadas P_24

EL GOBIERNO INCENTIVARÁ CON BONIFICACIONES EL RETRASO EN ACCEDER A LA PENSIÓN
 El ministro Escrivá anuncia que «desplazará» las desgravaciones de los planes de pensiones individuales a los de empresa

Cerco a las prejubilaciones voluntarias

H. Montero - Madrid

El Gobierno quiere comenzar ya a aligerar la carga en el sistema de pensiones. Y como las deliberaciones y los acuerdos en el Pacto de Toledo pueden eternizarse y las reformas para sacar la paja de 17.000 millones que no corresponde al sistema de cotizaciones –y asume la Seguridad Social– implican cargarle el muerto al Estado, cuyos equilibrios contables son los de un equilibrista tuerto y sin red, el ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, presentó ayer sus dos primeras actuaciones para asegurar la sostenibilidad del sistema de pensiones.

Un sistema que, defendió, es robusto y financieramente viable en sus actuales circunstancias, por lo que no se entiende para qué tanta reforma entonces. En este sentido, Escrivá incidió en numerosas ocasiones en el «círculo vicioso» que genera el alarmismo sobre los ingresos del sistema de pensiones. Un catastrofismo que está generando –explicó– una oleada de jubilaciones anticipadas innecesarias.

En su primera comparecencia ante el Pacto de Toledo, Escrivá detalló que las jubilaciones anticipadas voluntarias representaron el 16% del total el año pasado. «Esta propensión está vinculada a la incertidumbre. Me voy a jubilar antes, no sea qué...», elucubraba. En la misma línea, según los datos facilitados por el ministro,



el 85% de los autónomos opta por la base mínima de cotización. Ante esta situación, el Gobierno se propone atajar la avalancha de prejubilaciones. «Hay que revertir esta situación, esta incertidumbre. Se trata de atajar el déficit contable de la Seguridad Social, a la que se ha sobrecargado con gastos que se financian con cotizaciones, lo que traslada una visión distorsionada sobre el sistema», dijo para empezar.

En este sentido, remarcó que España es el país europeo donde, del total de cotizaciones, la parte dedicada a contingencias comunes –a la Seguridad Social– es más baja. «Sin embargo, estamos cuatro puntos por encima en la parte de las cotizaciones dedicada a desempleo y políticas asociadas al mercado de trabajo, y cada punto son 4.000 millones». Una cantidad que calificó de «enorme».

En presencia de la ex ministra Magdalena Valerio, presidenta de la Comisión del Pacto de Toledo, Escrivá apostó por incentivar el retraso de la jubilación para acercar la edad efectiva de jubilación a la edad real, el primer movimiento al que, tarde o temprano seguirá elevar de nuevo la edad efectiva. «Tenemos dos líneas de actuación. Incentivar la demora en la jubilación con fórmulas de compatibilización e incentivos económicos. Hay margen de mejora en los incentivos

El ministro de Igualdad, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá

de demora, que ya existen. La realidad es que están teniendo muy poca aplicación práctica y, en algunos casos, los incentivos positivos no tienen el resultado esperado. Además, gran parte de la población no los conoce. Esta es una acción en la que estamos

embarcados ya, porque por cada año que se retrasa la jubilación se reduce un 25% el problema entre el gasto actual y el futuro en pensiones», avanzó. La otra palanca es «desincentivar las jubilaciones anticipadas voluntarias» que surgen de la reforma del 2013.



«Han crecido un 66% en cinco años. Se están jubilando anticipadamente de forma voluntaria casi 50.000 personas», añadió.

Como complemento, Escrivá explicó que se potenciarán los planes de previsión social en las empresas, «que son más rentables que los individuales». Los datos recabados por Inverco, la Asociación de Instituciones de Inversión Colectiva y Fondos de Pensiones, apuntan a que la rentabilidad de los planes de pensiones de empresas es del 3,98% a los 10 años por el 2,84% de los individuales y del 4,60% a 25 años por el 3,32% de los individuales.

Para ratificar su apuesta, Escrivá puso como ejemplo los incentivos fiscales que existen en el País Vasco a los planes de empresa, lo que lleva a que en la comunidad vasca el 50% de los trabajadores disponga de uno de estos vehículos mientras que en el resto de España solo un 10% de los trabajadores es titular de uno. «El peso de los planes de empresa es el 20% del PIB del País Vasco frente al 3% del resto de España». Estos resultados animan al Gobierno a «desplazar los incentivos fiscales de los planes individuales a los de empleo procedentes de la negociación colectiva».

LA CLAVE

Escrivá desdeña 6.000 millones de ahorro

Escrivá recordó que entre 1995 y 2020 se jubilaron 7,5 millones de personas mientras que «entre 2020 y 2045 se jubilarán 11 millones. Esto va a generar una presión al alza». Sin embargo, ante la previsible derogación del factor de sostenibilidad, cuya aplicación se retrasó a 2023 y que introduce la esperanza de vida, aseguró que tiene «poco efecto». «No llega ni a medio punto del PIB a largo plazo», dijo, desdeñando los 6.000 millones de ahorro que supondría. Para paliar este efecto, Funcas aboga por ajustar a la baja la pensión inicial, una de las más altas de Europa.

EFE

